La Jornada Sección: Capital 2024-02-06 04:15:44

362 cm²

Página: 33

1/2

PROTESTAN ACTIVISTAS POR SEGUNDO DÍA CONSECUTIVO

Exigen abolir la fiesta brava en el 78 aniversario de la Plaza México

Intentaron impedir el acceso de aficionados // Batres no descarta consulta

LAURA GÓMEZ FLORES Y ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Ciudadanos y activistas se manifestaron por segundo día consecutivo en la Monumental Plaza de Toros México, que este lunes cumplió 78 años, para exigir la abolición de la tauromaquia, lo que derivó en empujones y conatos de enfrentamiento.

Su encapsulamiento a la altura de la puerta 1 provocó algunos empujones con policías de la Secretaria de Seguridad Ciudadana que participaron en el operativo, aunque unos más golpearon sus escudos al quedar debajo del puente peatonal de Holbein.

Mientras, otro grupo fue encapsulado y replegado en las vallas metálicas que cubrían la puerta 6, tras intentar bloquear la calle de Tintoreto, lo cual fue aprovechado para que pintaran las vallas metálicas de más de tres metros de altura que blindaban el coso.

Además de retirar las reflexiones de cantantes y escritores ahí colocadas a favor de la fiesta brava, como la de Gabriel García Márquez, quien escribió: "Si la tauromaquia está destinada a morir; quisiera verla morir con honor y como se merece, cuando los tafófilos dejemos de ir a las plazas, y no cuando alguien ajeno me lo quiera impedir".

Un grupo de manifestantes intentó impedir sin éxito el acceso a los aficionados a la fiesta brava, quienes esperaban ver a Pablo Hermoso de Mendoza, en su gira da adiós, al sentarse en el acceso principal, lo cual provocó que los gritos de "¡asesino, asesino!" no cesaran.

Las mantas y cartulinas donde se leía: "Cultura sin tortura", "Matar no es arte ni cultura" y "No más explotación", sin embargo, fueron enrolladas y guardadas por algunos participantes, alrededor de las 17 horas, para dirigirse a una velada en Bellas Artes.

Ahí, activistas, ciudadanos y animalistas exigieron la cancelación de las corridas de toros, colocaron un memorial de los toros "asesinados" y continuaron con la recopilación de firmas, que serán entregadas a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuya meta es de 35 mil.

Por separado, el jefe de Gobierno, Martí Batres, expresó que no debe descartarse que se haga una consulta ciudadana sobre la pertinencia de realizar corridas de toros en la Ciudad de México, pero, acotó, hay que revisar muy bien los tiempos que marca la ley, pues existen restricciones para hacer estos ejercicios durante la época electoral.

Las consultas tienen ciertos plazos, ya sean propuestas por el gobierno o por la ciudadanía, y "no sé, habría que revisar cómo andan los tiempos (...) porque estamos a cuatro meses de un proceso electoral ya definido".

Admitió que se trata de un tema controversial, y aunque se pronunció en contra del maltrato animal, aseguró que su gobierno respetará todas las opiniones.

▼ Activistas en contra de las corridas de toros se manifestaron por segundo día seguido afuera de la Plaza México y quitaron de los tapiales fotos y frases de personajes famosos aficionados a la fiesta brava. Foto Luis Castillo





La Jornada Sección: Capital 2024-02-06 04:15:44

 362 cm^2

Página: 33

2/2



